

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Energie : coup d'envoi des travaux d'interconnexion entre le Gabon et la Guinée équatoriale

E. EBANG MVE  
Bitam/Gabon

DANS quelques mois, les localités gabonaises de Bitam, Medoune et Oyem (nord du Gabon), recevront l'électricité venant de la Guinée équatoriale voisine. C'est dans ce sens que le ministre de l'Agriculture, Charles Mve Elah, a lancé, le 15 août dernier au village Mebo'o (district de Meyo-Kye, à Bitam), les travaux d'interconnexion des réseaux électriques entre les deux pays. En présence du directeur général de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG), Sylvere Bitégué, et les responsables de la Sociedad de electricidad de Guinea Ecuatorial.

Le Gabon sera ainsi connecté et branché à ce réseau électrique depuis les localités équato-

niennes de Ebebiyin, Acurenam et Mongomo.

Occasion pour le ministre de l'Agriculture de préciser que la mise en place de ce projet consacre l'intégration sous-régionale.

"C'est une volonté et, surtout, la relation fraternelle qui unit le président de la République Ali Bongo Ondimba à son frère président Teodoro Obiang Nguema Mbasogo", a-t-il souligné.

Le directeur général de la SEEG a expliqué que cette étape de lancement des travaux d'interconnexion fait suite à la signature, le 7 juillet 2023 à Brazzaville (Congo), d'un contrat d'achat-vente d'énergie électrique entre le Gabon et la Guinée équatoriale, en vue de renforcer l'offre d'électricité sur le Réseau interconnecté (RIC) Nord du Gabon.

La première phase du projet vise



Le ministre de l'Agriculture, Charles Mve Elah, lors du lancement des travaux, au village Mebo'o (district de Meyo-Kye, à Bitam) d'interconnexion des réseaux électriques entre les deux pays.

la construction d'une ligne d'interconnexion de 2,6 kilomètres entre Bitam et la frontière équato-guinéenne, d'une autre ligne

de 0,8 kilomètre, entre la frontière et la Guinée équatoriale, d'un poste d'interconnexion équipé d'une cellule HTA, des

relais de protections numériques, d'un transformateur HTA/BT, ainsi que d'un banc de condensateurs de 2 MVA.

## Des lampadaires solaires pour nos villages

G.R.M  
Libreville/Gabon

C'EST une promesse du chef de l'État qui est en train de se concrétiser. Lors de sa récente tournée républicaine, Ali Bongo Ondimba s'était engagé à doter un certain nombre de villages de l'arrière-pays d'éclairage solaire.

Les entreprises sélectionnées dans le cadre de ce marché sont déjà à pied d'oeuvre dans le cadre de sa réalisation. C'est le cas de La Gabonaise d'Énergies (LGE), qui a démarré l'installation de plus de 1 000 panneaux solaires dans les provinces de la Ngounié, de l'Ogooué-Ivindo et du Woleu-Ntem. En effet, cette société créée en 2014 par notre compatriote Parfait Duffy Bibang-Bi-Obame procède actuellement à l'installation desdits lampadaires dans plusieurs localités ogivines, mais



Une vue des panneaux solaires installés.

également à Malinga et dans le district de Sam.

Les équipements ainsi déployés devraient, assurément, apporter une certaine modernité dans les contrées bénéficiaires. Il faut dire que depuis trois ans, le président de la République, Ali Bongo Ondimba, a initié un programme national d'électrification rurale par des kits solaires.

Si un grand nombre de bourgades en sont déjà pourvues, d'autres sont en attente. Le gouvernement et la société LGE assurent que le projet en question se poursuit, avec pour objectif, à terme, de fournir de l'électricité hors réseau SEEG à 1 000 ménages d'ici à la fin de l'année 2023. Voire près de 200 000 nouveaux foyers gabonais d'ici à 5 ans.

## Logements Alibendeng : les bénéficiaires disent merci au président

A. R  
Libreville/Gabon

C'EST un véritable coup de soulagement qu'ont poussé, mercredi dernier, les habitants des quartiers Alibendeng et Okala, dans le 1er arrondissement de la commune de Libreville, lors de la réception des clés de leurs nouvelles habitations. Ce projet, qui a abouti par la volonté du président de la République, Ali Bongo Ondimba, vient de permettre à 62 familles de se reconstruire dans la sérénité. (L'Union d'hier).

"Je crois que c'est Dieu qui a voulu que je sois bénéficiaire de cette maison. Je remercie Dieu et le président de la République, Ali Bongo



Ondimba. C'est un bonheur dans un tel espace", a souligné une bénéficiaire. Dotées de compteurs d'eau et d'électricité et d'une aire de jeux, ces nouvelles habitations construites en plein cœur de Libreville répondent aux attentes des habitants. "C'est vraiment une grâce pour nous, en plus de ces maisons, nous avons des titres fonciers. Je ne pouvais pas imaginer avoir cela un jour, je ne peux que dire merci", a ajouté une autre bénéficiaire.